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证券代码：000560                                   证券简称：我爱我家 

 

我爱我家控股集团股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

编号：2023-07 

投资者关系活动类

别 

√特定对象调研               □分析师会议 

□媒体采访                   □业绩说明会 

□新闻发布会                 □路演活动 

□现场参观  

□其他（请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称及人

员 

瑞银证券，地产行业分析师 

西部证券，地产行业分析师 

人寿资产，投资经理 

鹏扬基金，高级研究员 

时间 2023 年 6 月 6 日  

地点 北京我爱我家总部会议室 

上市公司接待人员

姓名 
投资者关系总监：邹天龙 

投资者关系活动主

要内容介绍 

问答环节： 

（一） 公司的扩张战略及市占率提升举措？ 

答：在既有落地城市，公司将持续精耕细作，巩固现有竞争优势地位，

复制成功路径，通过门店扩张、经纪人团队扩充、市场营销等方式持

续提升现有城市的市场占有率水平。 

在新的城市扩张方面，公司将继续聚焦在经济活跃、人口流入的一线

和新一线城市，通过我们丰富的组织管理经验和强大的数字化平台能

力的赋能，与我们新的城市合伙人共同成长。 

（二） 公司近几年的市占率趋势如何？ 

答：公司在主要进入的核心城市市占率均保持在头部位置，并且在过

去三年来保持稳步提升趋势。例如在 2022 年，公司在北京的市占率相

对于 2019 年提升了 2.1 个百分点，公司在杭州的市占率相对于 2019

年提升了 1.4 个百分点。 

（三） 请介绍一下公司的数字化战略？ 

答：公司数字化战略的目标，一方面是提升内部管理效能，推动业务
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流程线上化，减少冗余节点，促进业务信息流流转效率；同时，精准

分析识别出业务流程中低效率、体验差的环节，降低运营成本，提升

运营质量；另一方面，赋能 B 端企业，提升经纪人外脑，辅助经纪人

成功。 

在数字化战略的举措方面，公司打造了 CBS（经纪平台系统）、AMS（相

寓资产管理系统）、CTN（积分系统）、HRIS（人力资源信息系统）、FSSC

（财务共享系统）等数字化平台系统，构建了底层平台支撑能力，助

力业务高效转化、提升服务美誉度和客户体验。 

同时，公司的数字化战略也取得了显著的效果，经纪人平均停单天数、

房源审核时长、经纪人离职率、签约过户平均时效均出现显著下降，

24 小时结单率、官网平均月度日活跃量、客户满意度等指标均出现显

著提升。 

此外，公司正在与人工智能领域的头部公司第四范式密切合作，共同

合作推进房产领域第一个房产经纪大模型的开发工作。该模型将结合

我爱我家在房地产行业 23 年的经验与数据积累，通过将海量的房产服

务数据进行收集、整合、分析和预测，赋能我们和合作伙伴的经纪人

团队，在房产交易过程中提供更加个性化、精准的服务，从而提升运

营效率与客户满意度。 

（四） 最新的佣金政策对公司有何影响及对佣金率的长期看法 

答：我爱我家多年来一直按照政府的要求和政策的制定，提供亲民的

佣金费率服务，并且一直贯彻“总价不同、费率不同”的阶梯式收费

原则，符合近期政府部门提出的佣金政策导向，我们认为公司整体受

政策影响较小。今后，公司将继续坚持“待客如己”的服务理念，为

客户提供优质的服务。长期来看，我们认为行业佣金率水平将由房地

产经纪服务行业的供需状况和竞争格局所决定。 

（五） 对新房业务的看法及公司新房业务的定位？ 

答：对于新房业务我们总体偏谨慎。公司的新房业务占总收入的比重

已经下降至 10%左右，未来公司将继续聚焦在市场规模稳健增长的存量

房和租赁市场，新房将定位于存量房业务的有效补充，为客户提供多
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元化的产品和服务。 

（六） 公司资产管理业务的会计租赁准则变化后，带来了哪些变化？

答：2021 年 1 月 1 日开始，公司的资产管理业务采用新的租赁会计准

则进行核算，相应的收入、成本、使用权资产、租赁负债等科目均基

于租赁准则进行确认和核算，具体内容可以查阅公司 2022 年年报。 

（七） 近期二手房市场挂牌量增长较快，如何看待市场后续趋势？ 

答：首先，一季度存量房市场需求大幅回暖后，4、5 月份成交量环比

有一定程度的回落，随着成交量回落，房屋成交周期有所拉长，这会

带来挂牌量的自然增长；其次，部分并不着急卖房的客户，考虑到成

交周期拉长，也可能提前将房源挂出；第三，市场上存在着同一套房

源在不同平台多次挂牌出售的现象，也在一定程度上增加了市场的整

体挂牌量。往后看，我们对市场整体的稳定状态充满信心，预计今年

市场交易量相对于去年将迎来稳健的复苏。 

（八） 五八公司减持的原因及影响？ 

答：五八的减持主要是基于其自身的财务需求和资金安排做出的财务

决策，不会影响双方之间正常的商务活动与合作安排。 

附件清单（如有） 无 

日期 2023 年 6 月 6 日 

 


